

tions prises pour que le visiteur, accompagné d'un prêtre de l'évêché, allât dire sa messe, le lendemain matin, dans une certaine communauté de l'un des faubourgs.

Le lendemain matin, l'évêque visiteur, accompagné d'un prêtre, se rendit à ce couvent et dit la messe de communauté. Au temps de la communion, il distribua la sainte Hostie aux religieuses. Tout à coup, son assistant le vit tressaillir, s'arrêter, échappant presque le ciboire et chancelant comme un homme saisi d'une maladie subite. Personne autre que l'assistant ne vit cela ; et comme l'évêque se remit promptement, cette émotion ne causa aucun émoi. Après la messe, le célébrant, resté seul, fut conduit au déjeuner par la Mère Supérieure et ses assistantes.

« Mère Supérieure, dit l'évêque, m'accorderez-vous le plaisir de donner ma bénédiction à toutes vos sœurs, avant mon départ ?

— Très certainement, dit la Supérieure. Ce sera pour nous un grand honneur, et nous apprécions votre bonté ; nous craignons seulement de fatiguer Votre Grandeur, car nous sommes près d'un cent. »

Les religieuses furent bientôt assemblées. Une à une, l'évêque les reçut et les bénit, les regardant tour à tour, avec la plus vive attention. Lorsqu'elles se furent toutes retirées, l'évêque dit : « Mère Supérieure, ai-je vu toutes vos religieuses ? Je crois que non.

— Oui, toutes, Monseigneur. Toutes, n'est-ce pas, Mère assistante », fit la Supérieure en s'adressant à la Sœur à côté d'elle.

— Je pense, dit celle-ci, que Sœur N* ne s'est pas présentée.

— Peut-être, dit la Supérieure. Elle est si humble, Monseigneur, qu'elle est, sans doute, allée tout droit vers ses vaches et ses poulets, ne s'imaginant pas qu'on pût la désirer pour voir un si grand personnage et être bénie par lui.

— Envoyez-la chercher, s'il vous plaît, dit l'évêque avec bonté ; je ne voudrais pas en manquer une seule. »

On envoya chercher Sœur N*. Humble et confuse, elle vint et se mit à genoux devant le prélat. Inaccoutumée aux splendeurs de la pourpre, aux pierres brillantes sur les croix et les anneaux d'évêques, elle put à peine balbutier un mot